

Dr. Jorge Rojas Zegers obtiene el Premio Nacional de Medicina 2024



En ceremonia realizada en la Academia de Medicina del Instituto de Chile el Dr. Jorge Rojas Zegers recibió el Premio Nacional de Medicina el 23 de abril de 2024.

El Dr. Rojas Zegers, se tituló de médico-cirujano en la Pontificia Universidad Católica de Chile, es especialista en Cirugía Plástica y Reconstructiva y un reconocido subespecialista en las áreas de cuidado y rehabilitación de quemaduras y de malformaciones craneofaciales. Con especialización en diversos centros de Barcelona y EUA se ha dedicado a la atención infantil, ejerciendo en el Hospital Roberto del Río, en Clínica Alemana de Santiago y en COANIQUEM.

Indudablemente la creación de la Corporación de Ayuda al Niño Quemado: COANIQUEM, ha sido su aporte más sobresaliente a la salud. Desde su fundación en 1979 y la apertura de su primer centro de atención de en Pudahuel, hasta hoy COANIQUEM suma cuatro centros de rehabilitación, cerca de 150.000 pacientes atendidos de Chile y Latinoamérica, más de 2.000 profesionales de la salud formados en la institución, una casa de acogida, un colegio hospitalario y un Centro de Investigación. Este exitoso modelo ha hecho que COANIQUEM se

extienda internacionalmente con la creación en EUA de la *COANIQUEM Burned Center Aid For Children Foundation*, cuyo propósito es obtener fondos para financiar el programa internacional de COANIQUEM que beneficia a 20 países de América Latina y el Caribe.

Otro de los hitos de la trayectoria profesional del Dr. Rojas Zegers, es haber impulsado la Ley 19.680, promulgada en el año 2000, que prohíbe el uso particular y venta de fuegos artificiales y regula los espectáculos pirotécnicos. Normativa que ha sido referente para otros países de la región y que ha permitido disminuir en 85% la proporción de pacientes quemados por fuegos de artificio al primer año de vigencia.

En los últimos años ha sido gestor y líder del primer Registro Latinoamericano de Pacientes Quemados (RELAQ), un proyecto apoyado por la Organización Panamericana de la Salud y otras instituciones que reúne información en línea de Chile y otros 5 países de América Latina respecto a su población con quemaduras para generar políticas públicas y fundamentar su financiamiento.

Además, de todo lo previamente expuesto, el nuevo premio nacional es compositor y concertista en guitarra clásica, graduado en la Universidad de Chile, donde fue profesor titular.

El Premio Nacional de Medicina se entrega desde hace 22 años y es otorgado por los propios médicos a sus pares. Fue creado por la Academia Chilena de Medicina, la Asociación de Facultades de Medicina de Chile (ASOFAMECH), la Asociación de Sociedades Científicas Médicas de Chile (ASOCIMED) y el Colegio Médico de Chile (COLMED), con el fin de reconocer y visibilizar la obra de médicos que han sobresalido por su exitoso recorrido en el área clínica o de salud pública. Además, que representen un modelo para seguir en lo humano y profesional, por su trayectoria de excelencia, creatividad, espíritu de servicio y aporte relevante al desarrollo y prestigio de la medicina nacional.